

Antrag der Gruppe Bündnis 90/Die Grünen und Partner gemeinsam mit der Fraktion Freie Wähler: Klimaverträglichkeit in Beschlussvorlagen

Die Beschlussvorlagen enthalten bereits jetzt im unteren Seitenbereich einen Hinweis auf die jeweiligen finanziellen Auswirkungen. Ebenfalls muss dort ein Hinweis auf die Auswirkungen der Klimaverträglichkeit nach dem Ampelmodell mit den Einstufungen rot, gelb und grün eingesetzt werden (eventuell durch eine CO₂-Bilanzierung). Grün steht dabei für klimaverträglich. Unter Einbeziehung des Vorschlags von Verwaltung und Klimaschutzmanager beantragen wir folgende Vorgehensweise:

Die Auswirkungen auf den Klimaschutz werden, analog zur aktuellen Darstellung der finanziellen Auswirkung von Beschlüssen, in die Grundstruktur der Beschlussvorlagen aufgenommen. Dabei gilt folgende Einstufung:

Auswirkungen auf den Klimaschutz	+ positiv	o keine	- negativ
Beispiele	<ul style="list-style-type: none">▪ Aufforstungsmaßnahme▪ Schutzgebietsausweisung	<ul style="list-style-type: none">▪ Vergabe Straßename▪ Gremienberufung	<ul style="list-style-type: none">▪ Bau einer Straße▪ Anschaffung Dieselfahrzeug

Die mit der Vorlagenerstellung befasste Stelle nimmt die Einstufung vor, bezieht hierzu Stellung und begründet die jeweilige Einstufung in Bezug auf die Auswirkungen auf den Klimaschutz.

Darüber hinaus müssen, im Falle einer Einstufung als „ - negativ“, Maßnahmen zur Optimierung, zur Kompensation oder zum Ausgleich der Auswirkungen auf den Klimaschutz vorgeschlagen werden.

Begründung:

Der Delmenhorster Stadtrat hat mit breiter Mehrheit den Klimanotstand ausgerufen und den Antrag Klimamusterstadt beschlossen. Dieser Antrag enthält auch den Beschluss eines Ampelmodells zu den Klimaauswirkungen.

Damit der Delmenhorster Stadtrat die Auswirkungen seiner Beschlüsse auf das Klima und die Nachhaltigkeitsziele berücksichtigen und entsprechend priorisieren kann, gehört die Ausweisung von Klimaauswirkungen in die Beschlussvorlage. Mit einer Beschlussfassung dieses Antrags bestätigt der Stadtrat, dass die Eindämmung des Klimawandels in der Politik eine hohe Priorität besitzt, die bei allen zukünftigen Entscheidungen zu berücksichtigen ist.